

# 175 Jahre und ein bisschen leise

Nur zu gut kann ich mich noch an die Jubiläumsfeierlichkeiten «150 Jahre Schweizer Bahnen» erinnern, die 1997 unter dem Motto «Die Bahn bewegt seit 1847» in der ganzen Schweiz stattgefunden haben. Für mich als Teenager waren die verschiedenen Festivitäten wie die im Rangierbahnhof Limmattal und die vielen verschiedenen Jubiläumslokomotiven eine wahre Freude. Gross war die Freude bei mir auch, als ich mit meinem Grossvater in einer Buchhandlung in Muttenz mein verspätetes Geburtstagsgeschenk, das über 300 Seiten starke Jubiläumsbuch «Bahn-Saga Schweiz», abholen durfte. Voller Stolz trug ich das fast zweieinhalb Kilo schwere Buch nach Hause, wo es umgehend mehrmals verschlungen wurde.

Das alles ist nun auch schon 25 Jahre her, und in diesem Jahr feiern die Schweizer Bahnen das 175-Jahr-Jubiläum. Lange war es sehr ruhig um etwaige Festivitäten, nur so langsam hob sich im Frühjahr der Schleier über den geplanten Aktivitäten. Mit dem Roll-out der beiden offiziellen Werbelokomotiven am 9. März in Yverdon wurde das Jubiläum schlagartig ins ganze Land getragen. An insgesamt fünf Wochenenden feiert die Schweiz in diesem Jahr ihre Eisenbahn. Unter der Federführung des VöV finden von Mai bis Oktober von Delsberg bis Lugano mehrere dezentrale Volksfeste statt und am 9. August eine Jubiläumsfahrt mit der Spanisch-Brötli-Bahn als VIP-Event mit Bundesrätin Simonetta Sommaruga.

Auch wir von der LOKI feiern das Bahnjubiläum, so werden wir nicht nur im Vorfeld und im Nachgang der Veranstaltungen berichten, sondern auch ein Teil der Feierlichkeiten sein: Am Bahnmarkt in Olten Mitte Mai sind wir mit einem Stand vertreten und freuen uns schon jetzt auf Ihren Besuch. Auch wenn das Bahnjubiläum sicherlich nicht mehr so gigantisch gefeiert wird wie im letzten Jahrtausend, freue ich mich riesig auf das Jubiläumsjahr.

Schon jetzt wünsche ich Ihnen vergnügliche Stunden mit unserem gemeinsamen Hobby.

Herzlichst,  
Ihr Stefan Treier

